























di Amerika Serikat. Namun pada waktu itu istilah FTV belum digunakan untuk mendeskripsikan produksi ini. Sejak saat itulah banyak film televisi yang diproduksi karena banyaknya permintaan dari pemirsa. Pada awalnya FTV disebut sebagai film yang dibuat untuk televisi istilah ini pertama kali dipakai di Amerika Serikat pada awal 1960an. Dimulai pada tahun 1961 saat meluncurkan acara *NBC Saturday Night at The Movies* yaitu suatu program yang menayangkan berbagai jenis film televisi setiap minggunya. Film paling dikenal pada acara ini adalah *See How They Run* yang ditayangkan pada 7 Oktober 1964. Pada perkembangannya banyak film televisi yang diangkat menjadi film layar lebar ataupun sebaliknya dimana film layar lebar dibuat versi film televisinya. Contohnya adalah *Brian's Song* yang diangkat ke layar lebar setelah sukses di televisi yang dibuat pada tahun 1971 dan dibuat ulang pada tahun 2001.

Selain itu ada juga film layar lebar yang sekuelnya dibuat dalam bentuk film televisi. Contohnya film *Parent Trap*, sekuel dua, tiga dan empatnya dibuat dalam bentuk film televisi, hanya *Parent Trap* satu yang dibuat dalam bentuk film layar lebar. Film Televisi mulai banyak diproduksi di Indonesia pada awal tahun 1995 yang dipelopori oleh SCTV dan INDOSIAR. Hal ini dilakukan untuk menjawab kejenuhan masyarakat atas sinetron.



Pengaruh film terhadap jiwa manusia disebabkan karena, pertama disebabkan oleh suasana didalam gedung bioskop dan kedua dikarenakan sifat dari media massa itu sendiri, pada saat film akan dimulai, lampu-lampu dimatikan, pintu-pintu ditutup, sehingga dalam ruangan itu sangat gelap sekali. Tiba-tiba tampak pada layar besar yang dihadapannya tampak gambar-gambar yang merupakan cerita yang pada umumnya bersifat drama. Semua mata tertuju pada layar, segenap perhatian dan seluruh perasaan tercurah pada film.

Dalam film, orang-orang film pandai menimbulkan emosi penonton, teknik film baik pengaturannya maupun peralatannya telah berhasil menampilkan gambar-gambar yang semakin mendekati kenyataan. Menikmati cerita dalam film berlainan dengan buku. Cerita dalam buku disajikan dengan perantaraan huruf-huruf yang berderet secara mati, huruf-huruf itu mempunyai tanda, tanda-tanda itu mempunyai arti hanya di alam sadar, sebaliknya film memberikan tanggapan terhadap yang menjadi pelaku dalam cerita yang dipertunjukkan itu dengan jelas tingkah lakunya dan dapat mendengarkan suara pada pelaku itu serta pada suara-suara lainnya yang bersangkutan dengan cerita yang dihidnangkan. Apa yang dilihatnya pada layar bioskop seolah-olah kejadiannya nyata yang terjadi dihadapan matanya.

















Allah SWT. Sesungguhnya ujian dan cobaan yang datang bertubi-tubi menerpa hidup manusia merupakan satu ketentuan yang telah ditetapkan oleh Allah SWT. Tidak satu pun diantara kita yang mampu menghalau ketentuan tersebut.

Ibnu Al-Qayyim Al-Jauziyyah mengemukakan, sabar adalah menahan jiwa untuk tidak berkeluh kesah, menahan lisan untuk tidak meratap dan menahan untuk tidak menampar pipi, merobek baju, dan sebagainya. Masih menurut Ibnu Al-Qayyim, sabar mempunyai makna asal menahan atau mengurung. Ada juga yang berpendapat bahwa kata tersebut mengandung makna menghimpun dan menyatukan. Sabar bisa diambil dari kata *ash-shabir*, yaitu obat yang dikenal amat pahit dan tidak disukai orang. Perlu juga dicatat disini bahwa kata *ash-shubr* yang juga dekat dengan kata *ash-shabr*, berarti tanah yang subur. Kalau dirangkum maka kata sabar, menurut Ibnu Al-Qayyim, terkandung tiga makna dasar yaitu menahan, sifat yang keras, dan menghimpun atau menyatakan.

Sabar dalam bentuk ini tersebut dalam firman Allah, QS. Al-Baqarah ayat 155, yaitu :



















berhubungan dengannya cara berfungsinya, hubungannya dengan kata lain, pengirimannya, dan penerimaannya.

Kata Semiotika berasal dari bahasa Yunani, *semeion* yang berarti tanda. Maka semiotika adalah suatu ilmu atau metode analisis untuk mengkaji tanda. Tanda disini bisa berupa gambar, warna, dan sebagainya. Analisis semiotika merupakan trend baru pada cabang ilmu komunikasi di Indonesia khususnya dalam menganalisis film. Semiotik banyak digunakan dalam karya seni termasuk sastra dan film, karena film sendiri merupakan sebuah sistem tanda.

Dengan batasan-batasan yang ada, maka yang dimaksud Analisis Representasi Pesan Dakwah Sabar dan Ikhlas dalam FTV Mahabah Terindah (Analisis Semiotik Model Charles Sanders Peirce) dalam skripsi ini adalah mengungkapkan pesan sabar dan ikhlas yang ditampilkan dalam film televisi (FTV) Mahabah Terindah melalui adegan-adegan yang diperankan oleh tokoh utama dengan menggunakan analisis semiotik.

Teori dalam penelitian kualitatif adalah sebagai penjelasan untuk memulai sebuah penelitian, karena hakekatnya penelitian ini diharapkan dapat memecahkan dengan lebih baik dengan pemikiran yang logis sesuai dengan objek penelitiannya yaitu Film Televisi (FTV) Mahabah Terindah.

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan teori Analisis Semiotik. Semiotik adalah disiplin ilmu yang mempelajari tanda. Dalam kehidupan sehari-hari tanda hadir dalam bentuk yang beraneka ragam; bisa berwujud



(yang sebenarnya telah digunakan oleh para ahli filsafat Jerman Lambert pada abad 18) sebagai sinonim atau logika. Menurut Peirce, logika harus mempelajari bagaimana orang bernalar, penalaran orang itu, menurut teori Peirce yang mendasar, dilakukan melalui tanda-tanda.

Teori dari Peirce menjadi *Grand Theory* dalam semiotik. Gagasannya berdifat menyeluruh, deskripsi struktural dari semua sistem penandaan. Peirce ingin mengidentifikasi partikel dasar dari tanda dan menggabungkan kembali ke semua komponen dalam struktur tunggal.

Peirce juga mengungkapkan teorinya *Triangle Meaning* (segitiga makna) yang terdiri dari semiotik model Charles Sanders Peirce berangkat dari Teori Segitiga Makna yang terdiri dari :

- a) Tanda adalah sesuatu yang berbentuk fisik yang dapat ditangkap oleh panca indera manusia dan merupakan sesuatu yang merujuk (merepresentasikan) hal lain di luar tanda itu sendiri. Acuan tanda ini disebut objek.
- b) Acuan tanda (objek) adalah konteks sosial yang menjadi referensi dari tanda atau sesuatu yang dirujuk tanda.
- c) Penggunaan Tanda (Interpretan) adalah konsep pemikiran dari orang yang menggunakan tanda dan menurunkannya ke suatu makna tertentu atau makna yang ada dalam benak seseorang tentang objek yang dirujuk oleh tanda.



Yang dikupas teori segitiga adalah persoalan bagaimana makna itu muncul dari sebuah tanda ketika tanda itu digunakan orang pada waktu berkomunikasi. Menurut Peirce, salah satu tanda adalah kata. Sedangkan objek adalah sesuatu yang dirujuk tanda.

Sementara interpretan adalah tanda yang ada dalam benak seseorang tentang objek yang dirujuk oleh sebuah tanda. Kita mesti menyadari bahwa interpretan bukanlah pengguna tanda, namun Peirce menyebutkan dimana-mana sebagai “efek pertanda yang tepat”, yaitu konsep mental yang dihasilkan baik oleh tanda maupun pengalaman pengguna terhadap objek.

Menurut Peirce salah satu tanda adalah kata. Sedangkan objek adalah sesuatu yang dirujuk tanda. Sementara interpretan adalah tanda yang ada dalam benak seseorang tentang objek yang akan dirujuk. Apabila ketiga elemen makna itu berinteraksi dalam benak seseorang, maka munculah makna tentang sesuatu yang diwakili tanda tersebut. Yang dikupas teori segitiga makna adalah persoalan bagaimana makna muncul dari sebuah tanda ketika tanda itu digunakan orang pada waktu berkomunikasi. Gambaran hubungan segitiga makna Peirce adaah sebagai berikut :





dan perbedaannya, jika penelitian terdahulu media yang digunakan adalah rubrik humaniora di harian Kompas. Sedangkan pada penelitian skripsi ini menggunakan media film televisi untuk mengungkap pesan dakwah sabar dan ikhlas dalam film televisi (FTV) religi Mahabah Terindah.

3. Sri Utami, Mahasiswa Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah dan Komunikasi Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya Tahun 2012. Adapun persamaan yang dikaji peneliti adalah sama-sama menggunakan metode penelitian kualitatif dan menggunakan analisis semiotik model Charles Sanders Peirce dan sama-sama menggunakan media film. Sedangkan perbedaannya, jika penelitian terdahulu mengungkap makna strategi dakwah dalam film sang pencerah, namun pada penelitian kali ini mengungkap pesan dakwah sabar dan ikhlas dalam film televisi (FTV) religi Mahabah Terindah.